El Heraldo de México Sección: Portada,País 2023-12-17 01:44:57

301 cm2

Página: 1,5 \$94,443.45

1/2

#XÓCHITLGÁLVEZ/

"DEJARON DE INVERTIR DINERO EN LA SANIDAD DEL CAMPO"

CUESTIONA SOBRECOSTO EN LA OBRA DEL TREN MAYA

CRITICA QUE SEA UN
DESPILFARRO. PIDE
MÁS RECURSOS PARA
APOYAR AL CAMPO

JUAN DAVID



La precandidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, encabezó un mitin político acompañada del aspirante a la gubernatura de Veracruz, José Francisco Yunes Zorrilla, y el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, en Perote, ubicado en la zona montañosa central de Veracruz.

Frente a miles de militantes y simpatizantes, también de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), la aspirante presidencial consideró que la obra del Tren Maya representó un despilfarro de dinero, cuando hay otros sectores que parecen olvidados, como el campo

veracruzano.

"En el Tren Maya se nos fue el costo de 120 mil a casi 500 mil millones de pesos, entonces dejaron de invertir dinero en lo que se debería

de invertir, que es la sanidad en el campo". Además, Gálvez Ruiz dijo que es absurdo que el Presidente desconozca el costo exacto del recién inaugurado Tren Maya.

Por su parte, el dirigente nacional del PRI, Moreno Cárdenas, aseguró que el tricolor respalda y apoya el proyecto que encabeza Xóchitl Gálvez, pues se trata de una mujer con carácter, comprometida, que conoce el país.

También ayer el Frente Amplio por México designó quiénes encabezan la primera fórmula de candidatos al Senado.

Entre los nombres que destacan están los del líder nacional del PAN, Marko Cortés; la senadora Lilly Téllez; el ex candidato presidencial, Ricardo Anaya; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, y el ex alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar.

ESPALDARAZO

 Gálvez refrendó su apoyo hacia Pepe Yunes Zorrilla. Será el candidato del PRI por la gubernatura.

168

DÍAS QUEDAN PARA LAS ELEG-CIONES MÁS GRANDES DE LA HISTORIA.



DÍAS LLEVA LA PANISTA DE RE-CORRIDOS EN LA PRECAMPAÑA POR EL PAÍS.





ELHERALDO







Visita Sheinbaum Aguascalientes

Critica Claudia bajos salarios

Asegura morenista que plan económico de la Oposición perjudica al País

no consiguio una mayor recaudación en la Ciudad de México. Aclaró que el movimiento de la llamada Cuarta

Aclaró que el movimiento de la llamada Cuarta Transformación busca garantizar que haya inversión privada, pero acotó que esta debe acompañarse con salarios dignos, al afirmar que en gobiernos anteriores, a los que llamó neoliberales, incluso presumían la "mano de obra barata" para atraer a empresarios extranjeros.

"Claro que queremos inversiones privadas, nos ayudan a generar empleos, pero no queremos inversiones privadas con bajos salarios, con condiciones de trabajo que no sean dignas para los mexicanos y para las mexicanas".

"No es cierto que lo que se administra en manos privadas es mejor que lo que administra el Gobierno; el problema es que antes (...) dijeron que privatizaban y se iba a acabar la corrupción y ¿qué pasó? Más corrupción", añadió.

Sheinbaum aseveró que el primer Presidente emanado de Morena logró la inversión extranjera más alta de la historia del País.

"El pueblo está cansado de este modelo (neoliberalismo), hay que organizarnos, hay que trabajar", señaló en este encuentro con militantes y simpatizantes.

La precandidata prometió que de ganar la silla presidencial para el siguiente sexenio, mantendrá la política de "primero los pobres".

"Hoy tenemos un Gobierno que mira por el pueblo de
México; dejó de ver a unos
cuantos. Vivimos un modelo llamado neoliberal que se
convirtió en un modelo donde el Gobierno estaba al servicio de los meros de arriba.
No puede haber un Gobierno que se dedique de nuevo
a mirar a los de arriba, hay
que seguir mirando abajo",
destacó.

"Para que haya desarrollo, no puede haber millones de mexicanos que se queden atrás, para que haya bienestar, para que haya crecimiento económico tiene que disminuir la pobreza, las desigualdades". afirmó.

> CON INFORMACIÓN DE IRIS VELÁZQUEZ

AGUASCALIENTES.- En esta entidad gobernada por la panista Teresa Jiménez, Claudia Sheinbaum criticó la estrategia económica de la Oposición al señalar que sus Mandatarios buscan inversiones privadas con bajos salarios.

"Aguascalientes en las últimas encuestas del Inegi muestra que es uno de los estados con más pobreza laboral por los bajos salarios. Aquí se presume que hay inversiones, igual que en Guanajuato (PAN), pero los salarios son de los menores que hay en el País", refirió la aspirante morenista a la Presidencia.

"Para nosotros es distinto. nosotros lo que queremos es salario digno, trabajo digno para los mexicanos y para las mexicanas", agregó

mexicanas", agregó.

En la Plaza Benito Juárez, en el municipio de Jesús María, indicó que en Aguascalientes se privatizó el agua potable, lo que provocó que se elevara el costo devengado por la ciudadanía.

"Aquí en Aguascalientes lo han vivido, dijeron que se privatizaba el agua e iba todo a estar mejor y ¿qué pasó? Más altas tarifas", expuso.

Tras mencionar esto, Sheinbaum presumió que con una estrategia contraria, al quitar las concesiones de la comercialización del agua cuando fue Jefa de Gobier-





Reforma Sección: Nacional 2023-12-17 04:30:22

302 cm2

Página: 7 \$68,499.29

2/2



Claudia Sheinbaum visitó la planta de producción de Nissan en Aguascalientes acompañada de Pedro Haces, de la CATEM.



Refrenda AMLO cooperación con Samuel García

- Acueducto El Cuchillo II ayudará a resolver la falta de agua en NL: Presidente
- El gobernador agradece apoyo también en seguridad

ARTURO SÁNCHEZ, ENVIADO / P5



▲ Al inaugurar la última etapa de la obra que proveerá de 5 mil litros de agua por segundo a la población regiomontana, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que Nuevo León es afortunado por tener a Samuel García como gobernador, pues sabe promover inversiones. Fue su primer encuentro después del frustrado intento del emecista por convertirse en precandidato para ocupar el Ejecutivo federal. En la imagen, los acompaña Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional. Foto Presidencia

INAUGURAN ÚLTIMA ETAPA DEL ACUEDUCTO EL CUCHILLO II

Está resuelta la crisis del agua en NL, coinciden AMLO y Samuel García

Vaticina el Presidente auge con un gobernador que sabe de inversiones

La Jornada Sección: Portada, Política

2023-12-17 02:29:12 688 cm2 Página: 1,5

2/3

\$256,460.94

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

ENVIADO JUÁREZ, NL

En su primer encuentro con Samuel García tras su frustrado intento de ser candidato presidencial, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que Nuevo León es afortunado por tenerlo como gobernador, mientras el mandatario local le expresó que siempre estará agradecido con él.

'Qué bien que tienen un gobernador como Samuel García, porque van a poder aprovechar esta circunstancia favorable para fomentar más la inversión en Nuevo León. Samuel sabe bastante sobre eso, la promueve; lo ha demostrado", dijo el jefe del Ejecutivo federal al augurar auge económico en la entidad relacionado con el nearshoring (geolocalización de empresas) y con la inauguración de la última etapa del acueducto El Cuchillo II, que dijo, solucionará a mediano plazo los problemas de agua de Monterrey y su zona conurbada.

López Obrador y García pusieron en marcha la totalidad del acueducto, que bombeará 5 mil litros de agua por segundo para abastecer a la población regiomontana, que el año pasado sufrió grave crisis de escasez del líquido.

En las instalaciones de la Planta Potabilizadora San Roque, en la zona periférica de Monterrey, el mandatario federal confió en que la obra, además de resolver los problemas de agua, redundará en inversiones que mantendrán a Nuevo León "como vanguardia del desarrollo de nuestro país.

"Hacia el futuro está garantizada la inversión extranjera en México y, desde luego, para el norte del país, en especial Nuevo León, y sí, el agua es indispensable. Es un buen mensaje para los inversionistas extranjeros."

Destacó que el gobierno local debe "trabajar más o detallar más en los temas de planeación para la llegada de nuevas empresas y también utilizar todo el territorio de Nuevo León y pensar mucho en los municipios fronterizos, porque va a continuar el intercambio comercial con Estados Unidos. Todavía nosotros tenemos tiempo, como nueve meses, y vamos a seguir trabajando junto con Samuel. Dejaremos también planes, programas hacia adelante, para beneficio del pueblo de Nuevo León, es nuestro compromiso", añadió el Presidente.

Con la puesta en marcha del acueducto, Samuel García dio por resuelta la crisis de agua que ha padecido la capital neoleonesa: sostuvo que esto no hubiera sido posible sin el apoyo y sensibilidad de López Obrador.

'Se veía imposible cumplir este proyecto; estábamos urgidos por una sequía histórica, pero gracias a su sensibilidad, a su equipo, hoy Nuevo León puede decir que hemos resuelto la crisis de agua", sostuvo García al dirigirse al mandatario.

'Yo nunca voy a dejar de ser agradecido, y menos con usted, porque en materia de agua y seguridad hemos mejorado bastante gracias al apoyo del gobierno federal", agregó.

Germán Martínez Santoyo, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), explicó que la construcción del acueducto se logró en poco más de un año, lo que califico de "tiempo récord".

La puesta en operación se realizó en tres etapas: el 13 de septiembre arrancó el primer sistema de bombeo para llevar mil 200 litros por segundo a la ciudad; el 26 de octubre se puso en marcha un segundo sistema, que duplicó el flujo del líquido. Después, el bombeo se detuvo para realizar labores de interconexión de los sistemas, y fue restablecido este viernes, explicó. La tercera etapa fue la que arrancó ayer y se informó que irá incrementando el flujo de agua que bombea, hasta llegar en cinco días a 5 mil litros por segundo.





688 cm2

Página: 1,5 \$256,460.94

3/3



■ La disponibilidad de agua es un buen mensaje para los inversionistas extranjeros, señaló el Presidente. En la imagen, con algunos de sus colaboradores y el gobernador Samuel García (izquierda) Foto Presidencia

oLaJornada



Excélsior Sección: Nacional 2023-12-17 02:50:05

52 cm2

Página: 8 \$3,196.27

1/1



Instalan consejo para proceso electoral

– Emmanuel Rincón

PACHUCA.— El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Ilevó a cabo la Sesión Especial de Instalación del Consejo General para el Proceso Electoral Local 2023-2024, a través del cual, se renovarán los 84 Ayuntamientos y las 30 Diputaciones Locales.

Dicho proceso comicial será concurrente con las elecciones federales en la que se renovará la Presidencia de la República, las senadurías y las diputaciones federales.

La consejera presidenta del IEEH, María Magdalena González Escalona, precisó que el Congreso local será integrado por 30 diputaciones, de las cuales 18 serán electas mediante el principio de mayoría relativa y 12 por representación proporcional.



La Jornada Sección: Política 2023-12-17 02:29:44

217 cm2

Página: 4 \$47,150.54

1/1

ASEGURADOS, SIETE ESCAÑOS, CONSIDERA

Aprueba Acción Nacional lista de 19 candidatos plurinominales al Senado

Ratificó los sitios para Marko Cortés, Lilly Téllez y Mauricio Vila, definidos la semana pasada

ANDREA BECERRIL

En reunión a puerta cerrada, el Consejo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) aprobó ayer la lista de 19 aspirantes a llegar al Senado por la vía plurinominal, que encabeza el dirigente nacional del blanquiazul, Marko Antonio Cortés Mendoza, quien de esa forma se perfila como el coordinador del grupo panista para la próxima legislatura, que comenzará el 1º de septiembre de 2024.

Como parte de los acuerdos cupulares en la coalición opositora, se tiene previsto que los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano, se coloquen también en primer lugar en las listas plurinominales al Senado, a fin de asegurarse un escaño y las coordinaciones de sus bancadas.

Los otros seis primeros lugares, que tendrían un escaño asegurado en el Senado, son para la diputada federal guanajuatense Karen Michel, seguida del ex candidato presidencial Ricardo Anaya, la senadora Lilly Téllez y Enrique Vargas, ex alcalde de Huixquilucan, estado de México.

En sexto lugar figura Laura Esquivel Torres, ex secretaria particular de Cortés y actual diputada e integrante del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista, y en séptimo, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vilas.

De hecho, el Consejo Nacional confirmó ayer la decisión del CEN (presidido por Cortés Mendoza), el cual desde la semana pasada, con base en los estatutos, designó los lugares uno, cuatro y siete, que fueron de todas formas votados con la lista en conjunto ayer.

Para no votar por si mismo, el dirigente nacional del *blanquiazul* no estuvo presente, pidió licencia, y la secretaria general, Noemí Luna, presidió la reunión.

En la legislatura de 2012 a 2018, el PAN consiguió nueve senadores por representación proporcional, y en la actual, que concluye en 2024, sólo seis. De acuerdo con los propios blanquiazules, esto último es lo máximo a lo que pueden aspirar, ya que los plurinominales se designan de acuerdo con la votación obtenida por cada partido en la elección federal.

En el lugar número ocho de la relación está la guanajuatense Ana Teresa Aranda, uno de los liderazgos del PAN, y para cubrir la cuota de migrantes, John Robert Hernández, funcionario del gobierno de Guanajuato. En el número 10, Griselda Galicia, socióloga que laboró en la Secretaría de Asuntos Indígenas del gobierno de Oaxaca, y Jaime Sánchez Camacho, persona discapacitada, en el número 11.

"Personajes distinguidos"

Siguen en la lista "personajes distinguidos" dentro del PAN, entre ellos Salvador Esquivel Fierro, director de redes sociales del partido.

El número 18 quedó pendiente para que la Comisión Permanente lo designe. La senadora Mayuli Latifa Martínez, quien pretendía su relección por esa vía, no fue considerada.

En el encuentro, los consejeros aprobaron la plataforma electoral del PAN para el proceso 2024. El coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, quien se encamina a suceder a Cortés Mendoza en la dirección del partido en 2024, presumió en redes sociales la aprobación del documento.





Peligran fondos para elecciones en NL

DANIEL REYES, MIRIAM GARCÍA Y REGINA VEGA

MONTERREY.- La disputa entre el Gobernador de Nuevo León, Samuel García, y el Congreso local, que ha frenado las discusiones para la aprobación del Presupuesto del próximo año, pone en riesgo los recursos necesarios para organizar las elecciones locales de junio próximo.

Al no enviar una iniciativa al Legislativo, García ha anticipado que pretende aplicar en el 2024 el mismo presupuesto de este año.

Pero el gasto del 2023 no contempla las partidas extraordinarias solicitadas por el Instituto Estatal Electoral (IEE) y el Tribunal Electoral del Estado, responsables de la elección de Alcaldes y Diputados locales.

Para el próximo año, el IEE pidió mil 565 millones de pesos, que es 123 por ciento más de lo que tiene asignado este año; mientras que el TEE solicitó un monto de 132 millones, casi 93 por ciento más que en el ejercicio actual.

El proyecto de presupuesto anual debe ser enviado por el Ejecutivo estatal al Congreso local a más tardar el 20 de noviembre, pero el Gobernador omitió hacerlo por segundo año consecutivo.

La Tesorería estatal envió sólo una parte del paquete fiscal, condicionando el Presupuesto de Egresos a que los Diputados aprueben primero lo relativo a los Ingresos donde, entre las disposiciones más relevantes, solicita ampliar el techo de deuda a 12 mil 970 millones de pesos, casi el triple que los 4 mil 680 millones autorizados para este año.

El Congreso aprobó el jueves extender hasta por 30 días el periodo de sesiones que concluye esta semana, para esperar que el Gobernador cumpla de última hora con el envío del proyecto de presupuesto.

Sin embargo, sólo dos horas después, García le respondió a los Diputados que no mandará lo que falta del Paquete Fiscal y aplicará en el 2024 el mismo gasto que en este año.

Ayer, la presidenta del IEE, Beatriz Camacho, alertó que de no aprobarse el Presupuesto 2024 se podría afectar al proceso electoral.

Estos son los montos que solicitan los organismos electorales de Nuevo León para organizar los comicios locales en 2024. (EN MILLONES DE PESOS) ORGANISMO PETICIÓN AUMENTO IEE \$1,565 123% TEE \$132 93%

